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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
В минувший вторник, 26 июня, в большом зале Двор- лов, директор Новотрубного завода .Ф. А. Данилов, пределеншо жилого фонда — П. В. КадочнияЬ ,

ца культуры Новотрубного завода состоялась первая старший печевой хромпикового завода Г. Н. Ушков, главным архитектором Е. А. Рахманова, дире т ро
сессия Первоуральского городского Совета депутатов управляющий трестом Уралтяжтрубстрой А. Р. Фур- городской киносети-— А. А. Мазунин, общим отделом
--------- , ---------------- "  ' манов. Многие депутаты имеют почетные звания: —А. Н.* Копысова, сектором кадров — А. Н. Ьочкарева,

А. М. Никитин — заслуженного лесовода РСФСР, Р. В. бюро ЗАГС — В. И. Черных, городским архивом
заслуженного работника нрофтехобразо-

трудящихся 14-го созыва. Заседаний открыл старей- манов. Многие депутаты имеют почетные 
шии депутат, директор динасового завода И. Т. Губко.

. Он сердечно поздравил избранных депутатов с высо
ким доверием, оказанным каждому со стороны изби- 
рателей, выразил уверенность в том, что избранники 
первоуральцев приложат все силы и знания для вы
полнения решений XXIV съезда партии и наказов 
трудящихся.

Затем избираются председатель и секретарь для 
ведения сессии, мандатная комиссия. После короткого 
перерыва председатель мандатной комиссии, депутат 
П. П. Шатыло докладывает об итогах выборов депу
татов в городской Совет.

— Выборы в Первоуральский городской Совет де-, 
путатов трудящихся, состоявшиеся 17 июня с. г., про
шли в обстановке высокого трудового и политическою 
подъема. Рассматривая представленные, городской из

Чещевик
вания РСФСР, 13, Н. Молостова — заслуженного учи
теля республики.

Среди депутатов 171 женщина, что ярко свидетель
ствует о том, что в нашей стране женщина — актив-

15. К. Шулина.
Сессия образовала городской, комитет народного 

контроля. Председателем городского комитета народ
ного контроля назначена А. С. Симонова.

Сессия. утвердила также постоянные комиссии, де-'
ный и полноправный участник государственной и об- путатские группы и их составы. Председателем на

блюдательной комиссии утвержден депутат А. Е. Чу- 
нрок, но сельскому хозяйству — М. П. Левченко, про
мышленности, транспорту й  связи — В. Ф. Федоееен- 
ко, строительству — А. М. Елькин, плановой, бюд-

щеетвеннои деятельности.
Депутатами городского Совета избрано нынче 

84 комсомольца, а 169 человек избраны депутатами 
горсовета впервые. .

Сессия единогласно утверждает доклад и протоколы 
мандатной комиссии й приступает к решению орга
низационных вопросов. Вносится предложение избрать 
исполком городского Совета депутатов трудящихся в 
составе 11 человек. Председателем исполкома едино

бирательной |р миссией протоколы окружных избира- душно избирается депутат В. А. Гришаков. Заместите- и оборонно-массовой работе 
тельных комиссий, — сказал 11. П. Шатыло, — май- лямн председателя депутаты избирают Ю. Ф. Фина иы природы — А. М. Пики 
датная комиссия установила, что выборы депутатов в деева и С. И. Никитина, секретарем исполкома —
Первоуральский городской Совет проведены по всем В. Д. Рязанцева.
избирательным округам в соответствии со статьей 114 В состав исполкома избираются также А, С. Бело-
Конституции РСФСР и седьмой главой «Положения о йогов, В. М. Борисенко, А. И. Леонтьев, Е. Н. Моло-
выббрах в краевые, областные,, районные, городские, стова, В. Д. Маринина. М. Е. Морозов, А. Р. Фурманов,
сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся». Сессия образовала отделы и управления исполкома
Все избранные' депутаты являются достойными пред» городского Совета депутатов трудящихся. Заведую-
ставнтелями нерушимого блока коммунистов и бсснар- пиши отделов л начальниками управлений утверж
тийных. Среди депутатов рабочие — передовики про- ' дени: финансового — А. С. Белоногой, народного об- 
изводства, инженерно-технические работники, работ- разования — Е. II. Молостова, коммунального хозяй-
ники народного образования и здравоохранения, рука- ^ства —/ II. П. Журавлев,, культуры — В. И. Храмцов, 
водители предприятий и учреждений, советские и пар- торговли — Г. И. Иросвяркин, социального обеснечс-
тийные работники. 247 депутатов награждены орде- ния — Л. II. Шляпина. внутренних чел — 15: И. Про-
намп и медалями, четверо — Герои Социалистического жерии, плановой комиссии — Н. Ф. Плакспн. физ-
Труда; старший вальцовщик стана «160» В". М. Дани- культуры п спорта — 10. М. Сорока, по учету п рас-

жетно-фннансовой — А. Д. Новиков, народного оора- 
зования — 3. А. Дерягина, здравоохранения и соци
ального обеспечения — 11. М. Тимофеев, по делам 
молодежи — В. Г. Терехин, культурно-просветительной 
работе — Г. И. Швецов, по физкультурно-спортивной

— М. И. Дмитриев, охра- 
гин, социалистической за

конности и охраны общественного порядка — Н. Г. 
Сидоркин, бытового обслуживания — В. Ф. Плакснн, 
коммунального хозяйства, благоустройства и газифи
кации — В. И. Хухарев, торговли и общественного 
питания — Б. А. Мамаев. Образованы также админи
стративная комиссия,, комиссии но 'делам несовершен
нолетних и но борьбе с пьянством.

Решив' организационные вопросы, депутаты заслу-. 
тали  и, обсушили доклад председателя городской 
организации Всесоюзного общества охраны природы 
II. П. Герасименко о ходе выполнения Закона об охра
не: природы. Отчет об обсуждении этого вопроса по
вестки дня первой -сессии Первоуральского городского 
Совета жкутядов трудящихся 14-го созыва читайте на 
второй странице газеТы.
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Виктор Федорович. Кротп- 
ков с помощью кран-балки 
осторожно опустил две 
длинные цилиндрические 
детали в упаковочные ящи
ки. На стенках их значился 
адрес заказчика — Корей
ская Народно - Демократи
ческая Республика.

Это цилиндры для пнев
моподъемников. Требова
лось выполнить к 25 июня, 
менее чем за месяц. Осо
бенно беспокоился инже
нер-технолог технологиче
ского бюро Виктор Главац- 
ких: нужно было расточить 
цилиндры длиной более 
1700 миллиметров, что не

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е
С О Р Е В Н О В А Н И Я

Токари быстро выполнили 
задание.

В дело вступили В. Ф. 
Кроуиков и Алексей Гузов- 
ский. Они перекрывали 
нормы на слесарной обра
ботке и сборке на 50 и бо
лее процентов, и к 24 июня 
пневмоподъемники 
уже упакованы.

ыли

ниш. Из месяца в месяц 
коллектив перекрывает за
дания по выпуску серий
ной продукции, транспор
терных роликов для горно
добывающих предприятий.

Здесь немало классных 
станочников п слесарей, чей 
большой опыт и мастерст
во дозволяют коллективу

Много разнообразных дё- быть инициатором соревно- 
талей и установок, которые вания.
именуются , нестандартны- В феврале, апреле и мар- 
ми, изготовляет второй ме- те участку присуждено пер-
ханическин участок завода

просто. Но поиски опти- горного оборудования. И
малъных вариантов техно
логии привели к успеху.

все они уходят в установ
ленные сроки по назначе-

ЛУЧШИЙ РАБОЧИЙ
Нескончаемым потоком 

движутся по металличе
ским столам арматурного 
передела первого цеха ста
льные нити арматуры. То
чечные электросварочные 
автоматы намертво при
хватывают к ним стержни. 
И каркасы, сетки готовы. 
Отсюда их грузят в авто
машины, которые спешат 
ва участки заливки желе
зобетонных деталей.

На одном участке, при- 
крывшись щитком, ведет 
очередной шов электросвар

щик. Работает споро, уве
ренно. Это — Борис Ми
хайлович Смирнов, специа
лист четвертого разряда. 
Задание перекрывает яа 
50—55 процентов. Доби
ваться успехов помогают 
ему высокое мастерство, ди
сциплинированность.

Вот уже двенадцать лет 
приходит Б. М. Смирнов в 
свой цех. Сначала было не
легко: днем вязал армату- 
05', а вечером спешил в 
5'чебный комбинат треста 
Уралтяжтрубстрой — ос
ваивал аппараты, технику 
и практику сварочного де
ла.

За многолетний безупреч
ный высокопроизводитель
ный труд он не раз отме
чался благодарностями и 
денежными премиями. По 
итогам прошлого месяца 
Борис Михайлович Смир
нов признан лучшим элек
тросварщиком города.

А. ПЕСТОВ, 
бригадир формовщиков 
завода железобетонных 
изделий п конструкций, 
рабкор.

вое место' среди основных 
подразделений предприятия 
с вр5'чением переходящего 
Красного зиаменй н де
нежных премий. Июньскую 
программу трт'женнкп за
вершают тоже в атмосфере 
делового настроя, участву- 
ют в смотре использования 
резервов производства.

Авторитетом людей с хо
зяйской ЖИЛКОЙ П0ЛЬ35'Т0Т-
ся токари Нина Евдокимо
ва, Георгий Быков, слеса
ри Валерий Селин, Юрий 
Толстов и десятки других.

Георгий Быков, к приме
ру', изготовил детали для 
приспособления к токарно
му станку', пневмозажима. 
Слесарную работу выпол
нил Юрий Толстов. А авто
ром предложения, которое 
смотровая комиссия при
знала ценным, стал мастер 
С, Н. Козлов. Оно позвблит 
повысить производитель
ность труда токарей на 
станках «ДТТТТ-300» на 15— 
20 процентов.

Все участники смотра, 
как правило, лучшие про
изводственники.

А. АЛЕКСЕЕВ.

В рамках советско-фран- видных местах сообщает о 
рузских политических кон- прибытии Генерального 
еу'льтаций Л. II. Брежнев секретаря ЦК КПСС Л. И. 
и Ж. Помпиду обменялись Брежнева в Париж по при- 
мпениямп по вопросам да- глашению Президента
льнейшего развития совет- Франции Ж. Помпиду в 
ско-французских отноше- соответствии с установив
ш и, а также по некоторым шейся между Советским

Союзом и Францией прак
тикой проведения консуль
таций на высшем уровне. 
Газеты подчеркивают, что 
советско-французские кон
сультации бу'дут способст- 

Во второй половине дня вовать дальнейшему ук
реплению сотрудничества 
между- СССР и Францией в 
интересах народов обеих 
стран.

(ТАСС).
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Г О С Т И  ИЗ  Г О Р О Д А - П О Б Р А Т И М А

международным процле- 
БЕСЕДА Л. И. БРЕЖНЕВА мам. представляющим вза-

С Ж. ПОМПИДУ имвый интерес.
Беседа проходила в де- 

11АРИЖ. (ТАСС.) 26 йн>- довой конструктивной ат- 
ня во дворце Рамбуйе, мосфере. 
близ Парижа, состоялась
беседа «Генерального сек- оесбда была продолжена.

БрежиеваЦКс П ^ д ^ н т о м  , СОТРУДНИЧЕСТВО 
Французской Республики В ИНТЕРЕСАХ МИРА. 
Ж. Помпиду. Зарубежная печать ца

Позавчера к нам в город прибыла 
большая группа трудящихся из города- 
побратима — Пльзень - Север Западно
чешской области Чехословацкой Социа
листической Республики. Среди гостей 
партийные работники, представители 
коллективов целого ряда промышленных 
предприятий и сельского хозяйства.

Вчера утром в городском комитете 
партии состоялась встреча с чехословац
кими друзьями. Первый секретарь гор
кома КПСС М. Е. Морозов, председатель 
исполкома городского Совета депутатов

трудящихся В. А. Гришаков сердечно 
приветствовали наших гостей, рассказа
ли им о том, как живут и трудятся пер
воуральцы. В этот день гости побывали 
на хромпиковом, динасовом заводах, на 
заводе «Искра», в совхозе «Первоураль
ский», ознакомились с достопримечатель
ностями нашего города. Сегодня чешские 
друзья выехали в Свердловск на экскур
сию. Завтра они вновь проведут весь 
день в нашем городе.

На снимке: встреча в горкоме КПСС, 
Фото В, ЗОТОВА,



П е р в а я  с е с с и я  
юродского Совета 
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Б Е Р Е Ч Ь  И Р И Р О Д У -  
Д Е  Л  О К А Ж Д О Г О

П РИНЯТЫЙ III сессией 
Верховного Совета 

РСФСР «Закон об охране 
природы», постановления 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дополни
тельных мерах по обеспе
чению рационального ис- 
пользования и сохранению 
богатств озера Байкал», «О 
мерах по предотвращению 
загрязнения бассейнов рек 
Волги и Урала неочищен
ными сточными водами», *— 
подчеркнул в начале своего 
доклада И. П. Гераси
менко, председатель город
ского совета ВООП, — а 
также материалы сессии 
Верховного Совета СССР, 
прошедшей осенью прош
лого года, и другие важ
ные документы — свиде
тельство постоянной заботы 
партии и правительства о 
сохранении естественных 
богатств нашей Родины.

Как же выполняется За
кон об охране природы в 
нашем городе? Некоторое 
неблагополучие наблюдает
ся в области земледелия. 
Пример тому: посевные
площади совхозов Перво
уральска по сравнению с 
I960 го долг сократились на 
401 гектар.' Основная при
чина: не совсем продуман
ная деятельность горных 
предприятий, промышлен
ное строительство. Горняки 
рудоуправления, динасово
го и известкового заводов 
не заботятся о рекультива
ции площадей, занятых 
уж е выработанными карье
рами. Потери плодородной 
земли от этого составили 
268 гектаров. Слабо зани- 
ма готся восстановлением 
земель и сами хозяйства. 
Так, на эти цели совхозу 
«Первоуральский» было от
пущено в прошлом году 
185 тысяч рублей, из кото
рых освоено лить 20 ты
сяч. Руководителям заводов 
и рудоуправлению, совхо
зов, геологам, строителям 
нужно сделать из этого со
ответствующие выводы.

Наша страна богата вод
ными ресурсами, но запасы 
их не беспредельны. Ис
пользовать их нужно бе
режно, по-хозяйски. В на
шем городе в этом отноше
нии сделано очень многое. 
За 10—12 лет хорошие пе
ремены произошли на Чу
совой. Река стала чище, 
появилась в ней рыба. Та
ков результат строительст
ва очистных сооружений 
мощностью’ 40000 кубомет
ров в сутки с полной био
логической очисткой, внед
рение циклов оборотного 
водоснабжения на промыш
ленных предприятиях. Этих 
циклов введено в действие 
47 — на хромпиковом, ди
насовом, Новотрубном за
водах, его филиале, заводе 
«Искра».

Благодаря таким меро
приятиям удалось резко 
сократить использование 
чистой воды для промыш
ленных целей. Однако пе
редовой опыт нужно рас
пространять и внедрять еще 
шире: снабжение Перво
уральска водой — сегодня 
одна из основных проблем. 
Ее не хватает для нужд на
селения. Поэтому перевод 
всех предприятий на замк
нутый цикл — неотложная 
задача дня.

Далее докладчик характе
ризует состояние дел на 
некоторых заводах. Значи
тельных успехов добились 
хромпиковцьт. Практически 
они прекратили сброс не
очищенных промстоков в 
Чусовую. Здесь ведутся бо
льшие работы по перехвату 
дренажных хромосодержа

щих стоков, реконструиру
ются сооружения всех семи 
оборотных циклов. Освоено 
уже 2275 тысяч рублей. 
Химики решают проблему 
утилизации хрома, успеш
но извлекают из стоков 
бисульфат натрия. Завод 
был участником ВДНХ как 
коллективный и активный 
член ВООП.

Лучше стали заботиться 
об охране природы и ново
трубники. На заводе дейст
вуют шесть оборотных цик
лов, сдана в эксплуатацию 
первая очередь шламонако- 
пителя емкостью 600000 ку
бометров, но работы по вто
рой очереди продвигаются 
медленно. Новотрубники 
планируют строительство 
второй очереди очистных 
сооружений хозбытовых 
стоков. Имеется Техниче
ский проект, который наме
чено реализовать в 1975— 
1976 годах. Начато строи
тельство второй очереди 
питьевого водопровода Рев- 
да J— Первоуральск. Отпу
щено нынче 1200 тысяч руб
лей, но освоено пока лишь 
302 тысячи.

Хуже дела на филиале 
этого предприятия, а осо
бенно — на динасовом за
воде. Он по-прежнему глав
ный нарушитель Закона об 
охране природы, водного 
кодекса РСФСР: промстоки 
от первого и второго цехов 
идут в Чусовую без очист
ки. Территория завода за
грязнена. Недостатков здесь 
очень много. Необходимо 
депутатам предъявить ад
министрации предприятия 
самые жесткие требования.

Сообщив о планах строи
тельства очистных сооруже
нии в Билимбае, докладчик 
подробно останавливается 
на качестве сбрасываемых 
вод, на фактах пх нерацио
нального использования в 
производстве. А факты тре
вожные, на заводе «Искра» 
до сих пор нет баланса по
требления воды и ее отво
да, предприятие загрязня
ет водоемы маслами. На 
Новотрубном заводе прямо
точная система компрессо
ра цеха А1» 8 уносит в сут
ки около 9800 кубометров 
воды. Загрязняют нижний 
пруд завод ЖБИиК, на ко
тором все еще нет оборот
ного цикла, управления Во- 
етокметалл у р г м о и т а ж, 
Уралспецстрой, механиза
ции. Только благими наме
рениями ограничиваются 
на заводе горного оборудо
вания.

Отступлений от Закона 
об охране природы мйого, 
но городская санэпидстан
ция недостаточно требова
тельная к руководителям 
предприятий.

С приходом ^природного 
газа воздушный бассейн го
рода стал значительно чи
щ е.’ Это позволило закрыть 
24 котельные, две газогене
раторный станции. Больше 
внимания охране атмосфе
ры стали уделять на пред
приятиях. Например, на 
хромпиковом заводе уста
новили 69 пылегазоочисти
тельных установок. Выброс 
пыли и газа уменьшился в 
18 раз. На динасовом заво
де действуют 14 вентиля
ционных установок с пыле
очистными сооружениями, 
эффект которых весьма зна
чителен. Однако до полного 
благополучия в этом вопро
се далеко. Еше в 1970 году 
исполком городского Сове
та составил план мероприя
тий по охране внешней 
среды по многим предприя
тиям, в том числе и по 
Новотрубному заводу. Пред
приятие обязывалось пост
роить очистные комплексы 
по улавливанию газов тра
вильных отделений пехов. 
Срок окончания работ — 
нынешний год. Это реше

ние администрация не вы
полняет. Аналогичное по
ложение и на филиале Но
вотрубного завода. Продол
жают загрязнять атмосфе
ру города рудоуправление, 
котельные УЗТИ, заводов 
ТИМ и «Искра», бань Но
вотрубного и хромпикового 
заводов. На сегодняшний 
день в Первоуральске и в 
поселках действуют 25 ко
тельных. На газ переведено 
только 12. Необходимо ус
корить их перевод на голу
бое топливо, навести поря
док на городской свалке, 
отходы нефтепродуктов ко
торой в весенний период 
попадают в Чусовую, нано
сят ей значительный 
ущерб.

На территории города 
лесные массивы раскину
лись на площади 170534 
га. Непосредственно зеле
ная зона Первоуральска 
составляет за счет естест
венного леса 98,2 тысячи 
га. Это огромное богатство, 
как Же мы оберегаем его? 
Прямо нужно сказать; пло
хо. Большой вред наносят 
отдыхающие, туристы. То
лько в апреле-мае по их 
вине в лесах возникло око
ло 60 очагов пожаров. Гу
бится зелень и в городской 
черте. Видимо, городскому 
отделу внутренних дел, на
родным дружинникам, ком
мунальным службам следу
ет активнее бороться с на
рушителями установленных 
правил, теми, кто наносит 
ущерб лесу.

Одновременно есть необ
ходимость усилить борьбу 
и с браконьерами. Только в 
1970—72 годах обществен
ные инспектора общества 
охраны природы, охотин- 
спектора, работники мили
ции вскрыли 239 случаев 
браконьерства в лесах и па 
водоемах. Нарушители при
влечены к ответственности. 
В общей сложности они уп
латили штрафы на сумму 
7692 рубля, 16 человек при
влечены к уголовной ответ
ственности. Однако народ
ный суд и прокуратура 
иногда еще либерально от
носятся к браконьерам.

В заключение докладчик 
подробно сообщает сессии 
о некоторых итогах работы 
городского общества по ох
ране природы. В его рядах 
сегодня 49550 человек, 182 
первичных организации, 13 
общественно - технических 
комитетов охраны природы 
промышленных предприя
тий. За достигнутые успехи 
в 1972 году городской со
вет был участником ВДНХ 
и награжден дипломом вто
рой степени.

Традиционным в городе 
стало проведение цветочно- 
ягодных выставок, слетов 
друзей природы, фотокон
курсов. Большую работупо 
охране природы ведут шко
льники, а особенно учащие
ся школ А» 22, 41, неко
торых других. Но и в ор
ганизаторской работе еще 
много нерешенных вопро-. 
еов. До сих пор в некото
рых цехах Новотрубного 
завода первичные органи
зации общества не созданы, 
малочисленны они в совхо
зах, в Новоуткинске, на 
предприятиях Билимбая, на 
других предприятиях.

Широк круг вопросов, на
шедших свое отражение в 
Законе об охране природы. 
Контроль за их неукосни
тельным исполнением’ дол
жны взять на себя депута
ты городского, сельских и 
поселковых Советов. Боль
шая роль в этом деле при
надлежит постоянным де
путатским комиссиям Со
ветов по охране природы. _ 
Пропаганда Закона должна" 
быть в пентре внимания 
нашей печати. Дел предсто
ит внередп| много. Претво

рить в жизнь мы их долж
ны общими усилиями.

О ХРАНА водоемов и 
атмосферного возду

ха, — сказал депутат, глав
ный врач санэпидстанции 
Г. М. Еловскпх,— занимает 
ведущее место в работе са
нитарной службы города. 
По нашим предложениям 
вопросы охраны природы 
неоднократно рассматрива
лись на заседаниях испол
комов городского и посел
ковых Советов, комитета 
народного контроля. Но не
смотря на это, целый ряд 
промышленных предприя
тий продолжает загрязнять 
водоемы и атмосферный 
воздух. На Новотрубном 
заводе в нынешнем году 
должно быть завершено 
строительство крупного 
шламонакопителя, Но сред
ства осваиваются крайне 
медленно. За год здесь на
мерены освоить только сто 
тысяч рублей из 582 тысяч 
оставшегося сметного ли
мита. Крайне медленно со
оружают новотрубники вто
рую очередь хозяйственно
питьевого Первоуралъско- 
Ревдинского водопровода. 
И это в то время, когда в 
городе не хватает воды, 
жители многих кварталов 
не имеют ее на четвертых 
и пятых этажах. Более то
го, питьевая вода расходу
ется на технологические 
нужды. Например, на заво
де ЖБИиК на эти цели 
ежесуточно используется 
около тысячи кубометров 
питьевой воды.

Промышленные стоки це
лого ряда цехов Новотруб
ного завода загрязнены 
большим количеством неф
тепродуктов и железа, до 
сих пор они сбрасываются 
в ливневую канализацию. 
От травильных отделений 
ряда цехов этого предпри
ятия исходят вредные га
зовые выбросы, ’ а о строи
тельстве газоочистных со
оружений никто на заводе 
не заботится.

Сбрасывают . загрязнен
ные стоки в реку Чусовую 
филиал Новотрубного заво
да, динасовый завод. Мед
ленно решает проблемы га
зоочистки хромпиковый за
вод. Это предприятие за
грязняет .атмосферный воз
дух сероводородом. Безза
ботно относятся к выпол
нению задач по охране 
природы руководители Би- 
лимбаевских предприятий, 
Новоуткинского завода «Ис
кра»,

Городская санэпидстан
ция за загрязнение водое
мов и атмосферного возду
ха оштрафовала в прош
лом году 18, а в нынешнем 
— 6 руководителей про
мышленных предприятий. 
Мы и впредь будем строго 
наказывать нарушителей 
Закона об охране природы.
Г* ЛАВНЫЙ инженер
" хромпикового завода

В. И. Чуркин рассказал в 
своем выступлении о боль
шой работе, проводимой 
на предприятии по охране 
природы. Все стоки заклю
чены в единый водооборот
ный цикл. Хромосодержа
щие воды подвергаются 
тщательной очистке. Сброс 
неочищенных стеков пре
кращен в 1967 году. Нема
ло делается хромпиковца- 
ми по очистке газовыбро- 
сов. С этой целью произве
дена замена значительной 
части соответствующего 
оборудования. Вокруг заво
да его коллективом созда
ется защитная зеленая зо
на. С реконструкцией вто
рого цеха будет прекращен 
выброс в атмосферу водя
ных паров, содержащих 
вредные примеси.
ЕСЛИ мы хотим жить 

иа планете, — заявил 
депутат, директор лесхоза

А. М. Никитин, — надо, 
чтобы все, население актив
но участвовало в борьбе 
за сохранение природных 
богатств. Эта глобальная 
проблема должна решаться 
принципиально, настойчиво 
депутатами всех местных 
Советов. Депутатам,, акти
вистам общества охраны 
природы, профсоюзным и 
комсомольским организаци
ям, санэпидстанции следу
ет установить контрольные 
посты по регулярному за
бору проб воды в местах 
сброса промышленных сто
ков предприятиями города. 
Руководителям всех без 
исключения предприятий 
следует разработать меро
приятия, обеспечивающие 
полное прекращение загря
знения атмосферы, веды, 
почвы. *

Нас особенно беспокоит 
положение дел на  ̂ Ново
трубном заводе. Его руко
водители в нарушение из
вестных решений партии и 
правительства не собирают
ся делать замкнутый цикл 
водоснабжения. Проектиру
ют оборотное водоснабже
ние лишь от новых цехов. 
Тревожит нас халатное от
ношение к выполнению 
Закона об' охране приро
ды и со стороны руководи
телей автотрансиортпых, 
строительных и других 
предприятий и организа
ций, не имеющих системы 
очистки сточных вод. По 
автобазе № 8 дважды уже 
возбуждались уголовные 
дела за сбросы нефтепро
дуктов, а система очистки 
здесь служит лишь шир
мой бесхозяйственности.

Далее А. М. Никитин об
ращается с просьбой к ис
полкому горсовета, город
скому комитету партии, 
чтобы совместно е исполко
мом Ревдинского городско
го Совета и горкомом пар
тии усилить контроль за 
действиями руководит г :°й 
Среднеуральского ’•’меде
плавильного завода ио вы
полнению Закона об охра
не природы. Это предприя
тие больше всех других 
загрязняет вредными вы
бросами и атмосферный 
воздух, и реку Чусовую.

А. М. Никитин обращает
ся ко всем депутатам мест
ных Советов с призывом 
усилить борьбу по охране 
лесов от пожаров, которые, 
как правило, возникают у 
мест отдыха трудящихся. 
Основная причина — окур
ки, небрежно брошенные в 
лесу, разведение костров. 
Природа — великолепный 
индикатор нашей зрелости. 
По отношению к ней мож
но судить о подлинной или 
мнимой хозяйской заинте
ресованности в сбережении 
наших богатств.

ИСПОЛКОМ Кубинско
го поселкового Сове

та депутатов трудящихся, 
— сказал его председатель
В. А. Злоказов, — постоян
но следит за чистотой в 
поселке, строго спрашива
ет с тех, кто пренебрегает 
ею.

Большую помощь оказы
вают депутатам в сохране
нии зеленых насаждений 
наши школьники. Они со
здают зеленые патрули, а 
сейчас организуется из чис
ла учащихся школьное лес
ничество.

Т>  ЕЗКОЙ критике под-
* верг в своем выступ

лении руководителей Ново
трубного, динасового заво
дов заместитель начальни
ка Свердловской бассейно
вой инспекции М. В. Вотя
ков. Именно с этих пред
приятий поступает в Чусо
вую самое большое коли
чество загрязненных про
мышленных стоков. Новот 
трубники оставляют нере
шенным вопрос о создании

полного оборотного цикла. 
Очистные сооружения хо
зяйственно - бытовых сто
ков, находящиеся на ба- 
лансе этого предприятия, 
работают с перегрузкой. 
Назрела крайняя необходи
мость строительства второй 
очереди очистных соору
жений. Кроме того, проек
том развития Первоураль- 
ско-Ревдпнского промузла 
предусматривалась подача 
хозяйственно - бытовых сто
ков предприятий города 
Ревды на очистные соору
жения Новотрубного заво
да. Однако его руководите
ли явно не торопятся со 
строительством очистных 
сооружений второй очере
ди, всячески оттягивают 
эту работу.

Динасовый завод по тех- \ 
но логин производства дав
но мог бы перейти на зам
кнутый оборотный Ц И КЛ 
водоснабжения и прекра
тить загрязнение Чусовой 
сульфидами, нефтепродук
тами и взвешенными веще
ствами. Но, производя ре
конструкцию предприятия, 
администрация не задумы
валась , над созданием обо
ротного цикла всего завода 
и очисткой промстоков, В 
результате динасовцы явля
ются сейчас одними из ос
новных’ загрязнителей реки 
Чусовой.

М. В. Вотяков призывает 
исполком городского Сове
та, депутатов повести ре
шительную борьбу с теми, 
кто не выполняет Закон об 
охране природы.

Обсудив вопрос о выпол
нении Закона об охране 
природы, депутаты приня
ли постановление, йаправ- 
ленное на деловое решение 
проблем, связанных с этим 
важнейшим делом.

Сессия городского Сове
та обязала исполком го
родского, поселковых и 
сельских Советов, руково
дителей промышленных 
предприятий и организа
ций до 15 августа с. г. у т 
вердить комплексные пла
ны по полному прекраще
нию загрязнения атмосфер
ного воздуха и водоемов.

Депутаты потребовали от 
руководителей автопред
приятий обеспечить строи
тельство и надежную эксп
луатацию очистных соору
жений по улавливанию ма
сел и других отходов. Вне
дрить лабораторный конт
роль выхлопных газов, ие 
допуская выхода на линию 
автотранспорт с неотрегу
лированными двигателями.

В целях улучшения снаб
жения города питьевой во
дой, сессия обязала управ
ляющего трестом Уралтяж
трубстрой А. Р. Фурмано
ва, директора Новотрубно
го завода Ф. А. Данилова, 
исполком горсовета (В. А. 
Гришакова) обеспечить 
полное освоение средств, 
выделенных в нынешнем 
году на ввод в эксплуата
цию объектов Первоураль- 
ско-Ревдинского водопроя*» 
да. , ,

В своем решения сессия 
потребовала также от ди
ректора Новотрубного аа- 
вода Ф. А. Данилова уско
рить подготовку и утверж
дение проектйой докумен
тации на строительство 
второй очереди хозяйствен
но-фекальных очистных со
оружений мощностью до 
80 тысяч кубометров в сут
ки, начать это строитель
ство в 1974 году.

Сессия предложила ру
ководителям Новотрубного, 
хромпиковОго . з а в о д о в ,  
УЗТИ, завода «Искра» до 
1 сентября нынешнего го
да построить дивны е стан
ции для приема жидки* 
нечистот в районах од в с*  
иых сооружений.



ДЕЛА И ЛЮДИ РЕКОНСТРУКЦИИ СТАНА «160»

Э н т у з и а е т ы
Оставалась неделя до ре- 

конструкцип стана «160». 
Агрегат еще наполнял теп
лом цеховые пролеты, ка
тил по рольгангам раска
ленные трубы. А на пятач- 
Jt’e, с торца, цеха, уже рас
квартировывались строите
ли и монтажники: автокра
ны ставили бытовки, рабо
чие сгружали металл, гото
вые секции трубопроводов.

Пожалуй, одними из са
мых занятых были началь
ник второго участка второ
го управления треста Урал
тяжтрубстрой И. М. Бездуд- 
ный и член оперативного 
штаба Н. В. Иванов. Иван 
Макарович часто заходил к 
Николаю Викторовичу: 
«Как с отгрузкой фасонно
го кирпича для замены 
кладки подогревательной и 
кольцевой печей?» То, дру
гое, третье. Мало ли хло
пот у руководителя, кото
рому приходится заботить
ся еще и о координации 
действий не одного десятка 
субподрядных организа
ций? Ведь управление — 
генеральный подрядчик.

Вот Николай Викторович 
на минуту оторвался от те
лефона, пригладил седые 
пряди волос и, не загляды
вая в записи, назвал номе

ра заказов и вагонов, сро
ки отгрузки. Потом снова 
взялся за трубку: «Ну, что 
еще?»

На девятые сутки после 
начала реконструкции я 
опять зашел в ’ цех. Треща
ли отбойные молотки, длин
ными желтыми хвостами то 
там, то тут вырывалось 
пламя из горело”к газоре
жущих аппаратов. Строите
ли, монтажники, цеховые 
слесари и электрики — все 
спешили закончить работы 
в установленные сроки.

Мне нужно было побесе
довать с Иваном Макарови
чем.

— Не видел начальника 
участка СУ-2? — обратился 
я к слесарю - монтажнику 
из управления треста Во- 
смкметаллургмоитаж Ана
толию Селиванову.

— Нет, ни до того сей
час, чтобы по сторонам гля
деть. Надо было к 17 икшя 
установить клеть калибро
вочного стана и редуктор. 
А сделали к тринадцатому. 
Сейчас вот доводим до ума 
рольганги выходной сторо
ны прошивного стана. И 
тут решили сэкономить су
тки — вторые. Может, он 
у кольцевой печи, там стро
ителям жарковато. А вооб-^

ще-то всем достается. Зна
ешь, сколько квасу за день 
выпиваем. По две прицеп
ные цистерны. А на же
лезнодорожном вокзале од
ной на_ двое суток хватает.

У кольцевой сказали: 
«Только что был Макарыч, 
но ушел. Обход у него — 
почти весь цех».

Уходить отсюда не хоте
лось. Электросварщики Ни
колай Лакеев, Владимир 
Левин, Радик Шартдинов, 
как портные, шили для пе
чи листовой металлический 
кожух. Только особыми иг
лами — разбрызгивающими 
искры электродами. 14 элек
тросварщиков и два газо
сварщика, как заявил ма
стер В. Я. Пирожков,, от
командированы из управ
ления треста Востокметал
лургмонтаж в пятый цех. 
И всех можно назвать уда
рниками, особенно Лакее- 
ва. Шестая домна в городе 
Нижнем Тагиле, новострой
ки в Магнитогорске, Бар
науле, в Каменск-Ураль- 
ском. До прихода на рекон
струкцию стана «160» Ни
колай участвовал в капи
тальном ремонте стана 
«220» в первом цехе. И вез
де он оставался верным 
своему почерку — почерку

классного мастера, которо
му доверяют самые ответ
ственные задания.

Ивана Макаровича уда
лось все-таки найти. Пид
жак и шляпа висели на 
гвозде в конторке. Был он 
в рабочей черной спецовке., 
«Так засалил, — кивнул он 
на некогда светло-серую 
материю, — что бензином 
не отчистишь».

Сра?у вспомнился слу
чай. Строители не могли во
время подготовить фунда
менты под колонны эстака
ды загрузки и выгрузки 
кольцевой печи: не подда
вался упрямый бетон. И на
чальник участка сам опу
скался к основанию ко
лонн, прощупывал, проме

ривал детали — где тут 
убережешься!

Да, реконструкция заста
вила всех — от рабочего 
до начальника участка и 
крупного руков о д и т е л я 
сконцентрировать ум, во
лю. Проявила, как фото
пленку, всю потенциаль
ную творческую энергию 
каждого. Счет идет букваль
но на минуты. И каждая 
на вес золота...

А. ЯМЩИКОВ.

На снимке: прораб вто
рого управления треста 
Уралтяжтрубстрой С. Н. 
Тапилцн (слева) й брига- 
дио, заслуженный строи
тель РСФСР П. В. Шанцев.

Фото Н. БУЛЫГИНА.

КОММУНИСТЫ И ПРОИЗВОДСТВО

ИСХОДНАЯ ТОЧКА
Хороший коллектив тоже 

требует к себе внимания. 
Во-первых, потому, что пе
редовики производства име
ют на это право, во-вторых, 
потому, что работать сегод
ня на том же уровне, что 
вчера, значит отстать, не 
видеть и не использовать 
внутренних резервов, кото
рых всегда немало. Именно 
из этого исходило партий
ное бюро, когда выносило 
на собрание коммунистов 
вопрос о производственной 
деятельности и воспита
тельной работе в коллекти
ве отделки реечного стана.

Много лет коллектив ра
ботает хорошо. В прошлом 
году сверх плана дал более 
двух тысяч тонн труб, поч
ти вдвое больше взятого 
обязательства. На стане сэ
кономлено 388 тонн метал
ла. Ударно работают тру
женики отделки и в треть
ем году пятилетки. За че
тыре месяца они сдали 
сверх плана 569 тонн труб 
первым сортом. Нет нынче 
прогулов, хотя в прошлом 
же году их было несколько. 
Партбюро решило проана
лизировать опыт воспита
тельной работы на отделке, 
чтобы все лучшее другие 
мастера смогли взять для 
себя.

Л. В. Серебряков очень 
серьезно отнесся к подго
товке вопроса на собрание. 
Он поговорил с коммуни
стами, со многими рабочи
ми о производстве, учебе, 
отдыхе и со своими выво
дами выступил на собра
нии.

— Мастера уделяют не
мало внимания, чтобы мо
лодые рабочие получили 
среднее образование, — го
ворил он. — Шесть чело
век учатся в вечерних шко
лах. Что же касается орга
низации отдыха, то тут пол
ная «самодеятельность». 
Изредка коллектив выезжа
ет на базу отдыха, но ма-. 
стеров. как правило, не бы
вает. Такое явление харак
терно ие только для кол
лектива отделки, Поэтому 
партбюро должно поставить 
вопрос об оргаппзаппи I ак
тивного отдыха рабочих 
шире. Не нужно, думаю, 
никого убеждать, что здо»

ровыи досуг сплачивает 
людей, что положительно 
отражается на- производст
венной деятельности.

Коммунист высказал ряд 
критических замечаний по 
агитационно - массовой ра
боте. В смене «А», где ма
стером Н. А. Санников, от 
начала года проведено все
го пять бесед, а в смене 
«В» у мастера Л.. П. Кука- 
нова и того меньше — три. 
Лучше агитационная рабо
та поставлена в . смене 
«С», где мастером Ф. А. 
Храыцов. Здесь проведено 
десять бесед, но и то по
следняя — 7 мая. Следова
тельно, советы партгрупп 
не контролируют работу 
мастеров - агитаторов. А 
ведь' это не проходит бес
следно. 'В прошлом году, 
например, в бригаде ма
стера Ф. А. Храмцова бы
ло пять прогулов. Усиление 
воспитательной работы ска
залось — нынче коллектив 
дважды выходил на первое 
место в социалистическом 
cof евповании.

Коммунисты пришли к 
выводу, что и в коллективе 
отделки реечного стана не
мало серьезных недостат
ков. А. А. Гилев и К. К. 
Мякота отметили их и в 
организации социалистиче
ского соревнования. Глас
ность трудового состязания 
между бригадами налажена 
хорошо. Что же касается 
индивидуальных , обяза
тельств, то все они, как го
ворится, «на одно лицо». 
Творческих планов у  инже
нерно - технических работ
ников нет. Оставляет же
лать лучшего и наглядная 
агитация.

Выступивший в заклю
чение исполняющий обя
занности мастера отделки 
Е. И. Шатагин согласился с 
критическими замечания
ми. Он заверил партийную 
организацию, что вместе с 
мастерами и профсоюзными 
активистами устранит про
белы в работе, чтобы кол
лектив по-прежнему оста
вался на передовых пози
циях.

Г. РЫСУХИН, 
нештатный

корреспондент.

,™ ™ и6шаТ'н»,”овП™- Беседа на международные темы
рыли в землю топор ядер- г :---------------------------------------------------------
ной войны», — п и ш е т  нута договоренность и о стратегических наступа- 
французская газета «Фига- развитии разностороннего тельных вооружений», ко- 
ро», рассказывая своим чи- советско-американского со- торый, бесспорно, прибли- 
тателям о результатах по- трудничества в интересах зит мир к решению одного 
ездки Генерального секре- обеих стран, 
таря ЦК КПСС в Соединен- Продолжению и упроче- 
вые Штаты Америки. Это нию этого единственно пра- 
только один из многих вильного курса и был по- 
тысяч откликов мировой священ визит JI. И. Бреж-
печати, которая единодуш- Нева в Соединенные Штаты, соглашений, значительно 
но оценивает только что насыщенный напряженпы- расширяющих сферу со- 
закончпвшийся официаль- ми переговорами, которые ветско-американского мир- 
нын визит JI. И. Брежнева привели к заключению но- ного сотрудничества. До- 
в США как событие ог- вых соглашений, имеющих стигнутая 13 месяцев назад

огромное значение не толь- договоренность о сотрудни
ке для двух стран, но и для честве в таких областях,

из самых насущных вопро
сов — вопроса о разоруже
нии.

Визит JI. И. Брежнева в 
США принес и ряд новых

ромного исторического зна
чения.  ^  ^

Плодотворные итоги со- всего человечества, 
ветско-американской встре
чи на высшем уровне, по 
общему мнению, являются 
грандиозной вехой на пу
ти перехода от «холодной 
войны» к взаимовыгодному 
сотрудничеству и, несом
ненно, окажут большое 
благотворное влияние на 
дальнейшее оздоровление 
всех международных отно
шений, на жизнь каждого 
человека.

Эти вдохновляющие ито
ги не случайны: они были 
подготовлены последова
тельной борьбой Советского 
Союза за

РАДИ
М И Р А
НА ЗЕМЛЕ

как исследование и исполь
зование космического про
странства в мирных целях, 
наука и техника, здравоох
ранение и охрана окружа
ющей среды, теперь допол
нена, в частности, согла
шениями о сотрудничестве 
в области мирного исполь
зования атомной энергии, 
сельского хозяйства, тран
спорта, исследовании миро
вого океана. Развитию со- 
ветско -  американских свя
зей будет способствовать и 
подписанное в Вашингтоне 
соглашение о контактах,

«Историческим рубежом обменах и сотрудничестве, 
претворение в в советско - американских в  интепесах лальнейшргп

ппиннтпй Py y ! v MH Мира’ отношениях>> называют во улучшения советско - аме- принятои XXIV  съездом всем мире подписанное риканских отношений сто-
Н иотптпо ТТПГ.ОГ Брежневым и Р Ник- рОНЫ договорились о про-

г т Г Г ™ . .  в соглашение о пред- Д0Лжении контактов на
США явились, как извест- отвращении щдернои вой- высшем уровне: Президент
но, продолжением^ совет- ны, по которому обе сторо- Никсон посетит СССР в 
ско -  американской ветре- ны взяли на себя обяза- 1974 году 
чи на высшем уровне, ко- тельство воздерживаться от г  -
торая состоялась в Москве угрозы силой или ее при- словом, благотворные 
в мае прошлого года и менения, избегать опасных итоги ^Н???а Бреж-
увенчалась, в частности, обострений своих отноше- 5еаа в „ знаменуют со- 
подписанием документа ний и военных конфлик- ~011 важныи_ этап в борьбе 
«Основы взаимоотношений тов, чтобы исключить во*- Советского Союза ва проч- 
между СССР и США!», от- никновение. ядерной войны. ньга ми^' ^  полностью 
разившим простую истину: С огромным удовлетворе- 01ФавДали те большие на-
то, что в наш ядерный век нием встречено во всем ми- ДежДы> которые возлагали 
единственной основой отпо- ре п сообщение о подписа- на 9Т0Т визит советские 
тений между Советским нин советско - американ- Л1°ДИ> все миролюбивое 
Союзом и Соединенными ского документа «Основные человечество- 
Штатами может быть мир- принципы переговоров о Э. БАСКАКОВ,
нее сосуществование. дальнейшем ограничении обозреватель ТАСС.

Именно на этой основе
 ......  —  ЧИТАТЕЛИ СООБЩАЮТ

Хорошие швеи у нас
Я ж и в у  н а  с т а н ц и и  К у з и н о  и ч а с т о  п о с е щ а ю  а т е л ь е  

« Р а д у г а » .  Т а м  в о с н о в н о м  р а б о т а ю т  ж е н щ и н ы ,  и о  
к а ж д о й  и з  н и х  м ц ж н о  с н а з а т ь  т о л ь к о  х о р о ш е е .  К д е л у  
о т н о с я т с я  д о б р о с о в е с т н о ,  в н и м а т е л ь н ы  и о т з ы в ч и в ы .  
Д а ж е  м о и  д о ч ь  и с ы н ,  ж и в у щ и е  в С в е р д л о в с к е ,  з а к а з ы 
в а т ь  о б н о в ы  е з д я т  в « Р а д у г у » .

В о т  и х о ч у  ч е р е д  г а з е т у  п о б л а г о д а р и т ь  ш в е й  и з а 
к р о й щ и к о в  а т е л ь е  з а  х о р о ш у ю  р а б о т у .  К с о ж а л е н и ю ,  
не  з н а ю  и х  ф а м и л и й ,  д а ,  д у м а ю ,  н е  о б я з а т е л ь н о  у к а з ы 
в а т ь  о т д е л ь н ы х  р а б о т н и ц ,  в е д ь  б л а г о д а р н о с т и  з а с л у ж и 
в а ю т  в с е ,

Ж Д А Н О В А , 
етанция Кузино.

еще в ходе московской 
встречи Л. И. Брежнева и 
Р. Никсона были подписа
ны советско - американ
ский договор об ограниче
нии систем противоракет
ной обороны и временное 
соглашение о некоторых ме
рах в области ограничения 
стратегических наступа- 
,тельных вооружений, то 
есть началось практическое 
обуздание гонки самого 
разрушительного оружия. 
Одцовременно была достиг-»

м я и т ш
ч т н Е И Д Ю Х

18 мая в городской газете 
была опубликована коррес
понденция рейдовой брига
ды «Труба в металлоломе». 
В ней правильно отмечено, 
что, несмотря на увеличе
ние выхода первых сортов 
труб с первичного осмотра 
и снижение вторых сортов, 
все же коллектив стана 
«30-102» за первый квар
тал недодал по заказам 19,5 
тысячи тонн продукции.

Каковы причины? Глав
ная — недопоставка труб
ной заготовки и увеличе
ние окончательного брака 
с 0,4 до 0,55 процента.

Рост окончательного бра
ка по дефектам наружной 
поверхности с 0,15 до 0,31 
процента в первом кварта
ле связан с освоением но
вой триполифосфатной сма
зки оправок непрерывного 
стана.

При ее внедрении работ
ники восьмого цеха и ЦЗЛ 
столкнулись с большнлш 
трудностями. Начался мас
совый закат оправок, зна
чительно вырос брак по 
ужимам, увеличилист» на
грузки на двигатели непре
рывного стана, и, как ре
зультат, получались «гар
мошки» труб на непрерыв
ном стане.

Стойкость оправок непре
рывного стана резко упала.

Очень много времени, сил 
и знаний вложили работ
ники ЦЗЛ и цеха для ско
рейшего освоения новой 
смазки. Провели исследова
ния по созданию оптималь
ного ее состава, разработа
на и внедрена новая кали
бровка валков непрерывно
го стана, приспособления 
для лучшего торможения 
оправок и качественного 
нанесения смазки на оп
равки,

И вот удалось найти и 
внедрить в производство 
новую смазку, ликвидиро
вать недостатки, о которых 
говорилось в корреспонден
ции. Сократился брак по 
ужимам, стенке и внутрен
ним пленам, не наблюдает- 
ся массового заката опра
вок,

В мае выход труб с пер
вичного осмотра составил 
86,65 процента, то есть на 
полпроцента выше, чем в 
нервом квартале. Оконча
тельный брак составил 0,35 
вместо 0,55 процента в пер
вом квартале, а выхцд вто
рых сортов снизился до 0,85 
процента.

Таким образом, все каче
ственные показатели стали 
выше, чем в нервом квар
тале. Сейчас инженерно- 
технические работники, ра
бочие добиваются дальней
шего улучшения качества 
труб,

П. НЕНАШЕВ, 
главный прокатчнк 

Новотрубного завода,
* * А

18 мая в газете была 
опубликована корреспон
денция «Почему пьют Ду- 
бинкпны и другие». Заме
ститель секретаря партко
ма Коуровского леспромхо
за В. Жалобнн сообщил ре
дакции, что выступление 
газеты обсуждалось на за
седании парткома. В поста
новлении отмечено, что, не
смотря на усиление воспи
тательной работы в коллек
тиве, трудовая и производ
ственная дисциплина все 
еще на низком уровне. 
Партком предложил секре
тарям первичных организа
ций, начальникам лесопунк
тов обсудить материал га
зеты на рабочих собраниях, 
потребовал от рабочкома 
профсоюза улучшить рабо
ту товарищеских судов, ор
ганизацию отдыха трудя
щихся, а от администрации 
леспромхоза — возобновить 
деятельность общественных 
отделов кадров.

3 стр.



ПОЛКУ ВОДИТЕЛЕЙ 
П Р И Б Ы Л О

Меньше года существует 
новое здание Первоураль
ского а в т о м о т о к л  у б а  
ДОСААФ, построенного на 
средства от реализации ло
терей ДОСААФ. Но за это 
копоткое время клуб сде
лал уж е второй выпуск 
курсантов - автомрбилистов. 
Запомнится юношам день 
20 июня, когда они строем 
пришли к памятнику Но
вотрубного завода, где го
рит вечный огонь в честь 
героев фронта и тыла.

Здесь состоялся митинг, 
посвященный окончанию 
учебного года. Начальник 
клуба Ф. Ф. Климов ска
зал:

— Мы надеемся, что 
знания, приобретенные в 
клубе, вы будете успешно 
применять на службе в ря
дах Советской Армии.

С приветственной речью 
к будущим воинам обра
тился начальник второго 
отдела горвоенкомата Ю. Е. 
Спиваков. Затем выпуск
никам б ы л и  вручены 
свидетельства. Первыми их 
получили отличники С. В. 
Кунгуров, А. В. Мичуров, 
В. Г. Никонов, А. В. Ту
ринцев — все рабочие за
вода «Искра».

От имени ребят высту
пил староста группы С. В. 
Кунгуров. Он поблагодарил 
руководителей клуба, пре
подавателей за знания, ко
торые получили в клубе 
ДОСААФ, сказал, что они 
будут с честью выполнять 
священный долг граждани
на СССР.

Д. МАЛЬЦЕВ, 
председатель 

горкома ДОСААФ.

п ш я м

Ж Д Е М  ВАС,  М О Л О Д Ы Е !
В июле в горпищеторг 

придет пополнение — вы
пускники городского тор- 
гово - кулинарного учили
ща. Мы готовимся к их 
встрече, стараемся все сде
лать так, чтобы они запом
нили день посвящения в 
продавцы и потом ие разо
чаровались в выбранной 
профессии. Вот почему на. 
днях в красном уголке гор- 
пищеторга была организо
вана встреча с молодыми 
работниками прилавка, ко
торые окончили училище 
два года назад,

Каково их настроение, 
какие есть вопросы, замеча
ния, пожелания по органи
зации рабочих мест и тру
дового процесса.

Как мы и ожидали, боль
шинство девушек довольны 
выбранной профессией, 
коллективом, где работают. 
Продавцы магазина № 35 
Галина Савинова и Любовь 
Ряпосова сказали, что уже

так привыкли к своему ма
газину, к товарищам, что 
не. представляют, как бы 
жили без них.

Магазин № 35 на хоро
шем счету в горпищеторге. 
Здесь все делается для об
легчения труда — изготов
лена электротележка для 
транспортировки товаров по 
залу, действует маслорезка, 
сырорезка и т. д. Творчески 
работают продавцы во гла
ве с директором А. Д. Чач- 
ко. А заведующая отделом 
По:щна* Ивановна Веретен
никова — хороший настав
ник молодых.

Спорится дело и у про
давцов магазина № 70 — 
передового коллектива тор
га, неоднократного победи
теля в областном социали
стическом соревновании.

Продавцы десятого мага
зина сетовали на трудности 
в работе из-за отсутствия 
складских помещений, 
очень остро на недостаток

подсобных рабочих.
Отрадно, что недавние 

выпускники училища уже 
активно включились в 
работу, могут давать дель
ные советы по организации 
трудового процесса. Успеш
ному началу их трудовой 
деятельности способствуют 
постоянный контроль и по
мощь со стороны старших. 
Проявляют ааинтересовая- 
ность в судьбе своих вос
питанников директор торго
во-кулинарного учили ща 
JI. Й. Кириакопуло, препо
даватели, мастера произ
водственного обучения.

Так что ждем вас, выпу
скники училища. И ждем 
тех, кто скоро получит ат
тестат о среднем образова
нии и подаст заявление в 
торгово - кулинарное учи
лище.

Л ЧУСОВА, 
зам. директора 

горпищеторга 
по кадрам.

ДОМ ПОСТРОИТЬ МАЛО...
Приятно читать о хоро

ших людях, о человеческой 
доброте и отзывчивости. 
Но в редакционной почте 
есть письма другого ро
да. Вот, например, это:

«Дом наш большой, кра
сивый, 180 квартир, 12 по
дъездов (проспект Космо
навтов, 23). Живет в нем 
несколько сотен человек, 
одних только детей около 
двухсот. Жить бы нам да 
радоваться. Но не тут-то 
было. Нет у нашего дома 
ни кола, ни двора. Пости
рают женщины белье, а су
шить негде —- ни одного 
столба но поставлено.

С ребятишками нашими 
тоже проблема. Площадок 
и песочниц нет, играют 
они на асфальте да на про
езжей части дороги. Вот и 
приходится родителям обе
регать детей от'транспорта.

Не захотели сразу наше
му дому двор сделать, так 
хотя бы бульдозер пригна
ли. чтобы сровнял он весь 
строительный мусор, свал
ки всякие. Но делать это 
не спешат, и неизвестно, с 
кого теперь спрашивать: то 
ли с СУ-4, которое строило, 
то ли с бывшего Старотруб- 
вого завода, которому стро
или?»

Наш быт, отдых... Вопро
сы эти далеко не мелкие. 
И построить человеку дом 
*— это еще полдела. Нужно 
создать условия для того, 
чтоб в доме, этом человеку 
жилось хорошо, чтоб на ра
боту он шел с отличным 
на строение м. Сейчас быто
вая техппка в стране полу
чила широкое развитие. 
Каждый год выпускаются 
новые машины и приборы 
для того, чтобы облегчить 
домашний труд женщины. 
А вот обыкновенные стол
бы для сушки белья поста
вить, оказывается, сложно.

Еще хуже невнимание к 
детям. Можно сколько угод- 
Во говорить о правилах по

ведения на улице, о том, 
как опасно играть на про
езжей части дороги, но, ес
ли не создавать для детей 
специальные игровые пло
щадки, все эти разговоры 
будут бесполезны.

Писем о том, что ребя
там негде проводить сво
бодное время, особенно сей
час, приходит очень много. 
Это понятно. У школьников 
каникулы, и родители, ра
ботающие посменно, беспо
коятся за своих детей. Пи
шут жильцы домов № 49-а, 
51-6, 53-6 по улице Вату
тина:

«В каждой семье в на
шем доме есть дети и не 
по одному. А играть им не
где — во дворе одни кам
ни. 21 апреля мы, родите
ли, вышли на субботник, 
навели везде порядок. А 
груда камней, которую мы 
собрали, так и осталась у 
дома № 49. Несколько раз 
обращались в домоуправле
ние № 13 Новотрубного за
вода, но от домоуправляго- 
щен Т. Я. Дрозд помощи 
пока нет. А на нашу прось
бу оборудовать детскую 
площадку отвечает, что- это 
не ее дело.

И еще мы постоянно про
сим, чтобы запретили вла
дельцам личных машин ез
дить по асфальту от угла 
садика. Но почему-то никто 
не обращает внимания на 
наши просьбы. А ведь это 
обязательно нужно сделать. 
Иначе недалеко до беды».

Редакция надеется, что 
работники жилищно - ком
мунальных отделов пред
приятий, домоуправляющие 
и. шефьц комсомольцы це
хов со всей серьезностью 
отнесутся к поднятым в пи
сьмах вопросам и постара
ются в ближайшее время 
оборудовать для юных жи
телей нашего города игро
вые площадки там, где их 
нет.

Чтобы точно в яблочко.
Фото Д. КИРЕЕВА.

П у л и  л е т я т  в  ц е л ь
Комитет ВЛКСМ и ДОСААФ Новотрубного завода в 

честь Дня советской молодежи проводили соревнова
ния по пулевой стрельбе пз малокалиберной винтов
ки. Состязания проходили очень напряженно. Борьба 
развернулась по первой группе между 1, 9, 7 цехами. 
Команды боролись буквально за каждое очко. Победил 
цех № 7. Второе и третье места заняли команды 9 и 1 
цехов.

В личном первенстве лучшим оказался Ю. Берсенев 
(восьмой цех). Среди женщин — И. Иодкорытова 

' (девятый цех).
В. ДРОЖЖЕВ, 

председатель ДОСААФ филиала 
Новотрубного завода.

t Сообщает товарищеский суд
В. КОСТИН 

НА РАБОТЕ 
И ДОМА

Перед товарищеским су- 
„дом — физически сильный, 
внешне симпатичный муж
чина. Председательствую
щий Л. И. Дылдин читает 
характеристику, прислан
ную из цеха № 17 Ново
трубного завода; «Костин 
Василий Михайлович рабо-

Свидетели, управляющая 
домами дали Костину иную

т э р т  в иехе' Л* 17 лежуо- характеристику, чем руко- тает в цехе № 1 / дежур водители цеха_ 0п цостояп-
но пьянствует. По этой при
чине от него ушла жена с

ным электриком с 1969 го
да, имеет среднее техниче
ское образование. Работает 
хорошо. К своим обязрнно- двумя детьми. В комнату,
стям относится добросовест- f *  11РИХ0ДИТ то'....... лько в дни получки с ва-
статок -  пристрастие к Тагой „ с°бутыльников. Ве-пристрастие к непристойно.
прхГ м™  Набезобразничав, уходят, апеха л г я о т е п  К я ттл и тт . r m c . t v -  „  ’ ’соседка вынуждена зани-цеха мастер Каплин, высту
пая перед судом, сказал: 

Костин не только хо- маться уборкой. Так для
, . ш «  работа,,, о ,  «  рацио- S ™ ' ” ”крылась завеса, что кроет

ся за словами «имеет при
страстие к спиртному». 

_ Товарищеский суд при
„?Г.Ш,8„е™Ь ?.ТЗЬ1ВЫ„„И пятпм домоуправлении ош- 
" '  ~ трафовал В. М. Костина,

обязал его заменить испор
ченный телевизионный ка

нализатор. Но по части 
вина слабоват действи
тельно. *

невольно думаешь: ие пе
ресолили ли, вынося на 

^публичное обсуждение по
ведение столь заслужен- бель новым. Суд предупре- 
ного в цехе товарища. Но дил его также, что при да- 
что же произошло: Ооэтом льиейших нарушениях пра-
К  л л т г г т г  «МЧЛЛГЯЛПГТППАГП г. ч ,  •Костин рассказывает сам: 

— Я был под хмелем. 
Мне показалось, что у со
седки очень громко рабо
тает телевизор. Я ножом 
перерезал кабель. Но через 
два дня запаял, телевизор 
работает. Не знаю, что еще 
нужно соседке.

вил социалистического об
щежития будет поставлен 
вопрос о выселении из 
квартиры.

М. ХОМЕНОК.
нештатный

корреспондент.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Художественный фильм «ИС

ПАНКИ В ПАРИЖЕ». Сеансы: 9, 11, Б 3 5 7 чаа веч. 
Цветной широкоформатный фильм «СЕ011А МУЗЫ
КАНТА». Начало в 9 час. веч.

СЕРОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ  
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ИМЕНИ А. П. ЧЕХОВА
РЕПЕРТУАР ГАСТРОЛЕЙ В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ
1 июля, воскресенье. Н. Анквлов. «Солдатская 

вдова». Пьеса в 3-х частях.
2 июля, понедельник. А. Воловик, А. Лялин. 

«По свежим слезам». Лирический фарс в 2-х 
частях.

3 июля, вторник. Н. Анкилов, «Солдатская 
вдова». Пьеса в 3-х частях.

4 июля, среда. Н. Винников, В. Крахт. «Мор
ской узел». Музыкальная комедия в 3-х частях.

5 июля, четверг. В. Липатов, В. Абрамов. «И 
это все о нем». Милицейская история.

6 июля, пятница. Г1. Кальдерон. «Дама-неви
димка». Музыкальная комедия в 3-х частях.

7 июля, суббота. Н. Винников, В. Крахт. «Мор
ской узел». Музыкальная комедия в 3-х частях.

8 июля, воскресенье. Н. Анкилов. «Солдатская 
вдова». Пьеса в 3-хтчастях.

9 июля, понедельник. И. Новожилов, В. Ш ус
тов. «Королевский гамбит». Приключенческая 
драма в 2-:£ частях.

10 июЯя, вторник. А. Воловик, А. Лялин. «По 
свежим слезам». Лирический фарс в 2-х частях.

И  июля, среда. В. Липатов, В. Абрамов. «И это 
все о нем». Милицейская история.

12 июля, четверг. Днем и вечером. А. Алексин, 
лауреат Государственной премии СССР. «Звони
те и приезжайте». Пьеса в 2-х частях.

13 июля, пятница. И. Друцэ. «Птицы нашей 
молодости». Драма в 2-х частях.

14 июля, суббота. С. Алешин. «Другая». Драма 
в 2-х частях.

15 июля, воскресенье. Н. Анкилов. «Солдатская 
вдова». Пьеса в 3-х частях.

7, 8, 14 июля. Начало в 12 часов. Для вас, до
рогие ребята! Браусевич и Карнаухова. «Алень
кий цветочек». Сказка в 2-х частях.

15 июля, воскресенье. Для пенсионеров города 
Первоуральска. Н. Анкилов. «Солдатская вдова». 
Пьеса в 3-х частях.

Г л а в н ы й  р е ж и с с е р  т е а т р а  В. В. П е т р а ш е в и ч ,  
Б и л е т ы  м о ж н о  п р и о б р е с т и  в к а с с е  Д в о р ц а  к у л ь 
т у р а !  Н о в о т р у б н о г о  з а в о д а  и у  н у л ь т о р г а н и з а т о -  
р о в  ц е х о в  з а в о д а .  О т к р ы т а  п р е д в а р и т е л ь н а я  п р о 
д а ж а  б и л е т о в .  П р и н и м а ю т с я  з а я в к и  н а  к о л л е к т и в 
н ы е  п о с е щ е н и я  с п е к т а к л е й .  Н а ч а л о  с п е к т а к л е й :  
д н е в н ы е  —  в 12 ч а с о в ,  в е ч е р н и е  —  в 19 -3 0  ч а с о в .

8 городском парке культуры и отдыха 1 июля 
в 11 часов ПРОВОДИТСЯ «Сабантуй» — народ
ный спортивный праздник.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Магазин AS 44 «Дом одежды» но ул. Ватутина 

с 28 по 30 июня ПРОВОДИТ выставку-продажу 
мужских костюмов.

Посетите магазин.

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ЦЕХ ХИМЧИСТКИ
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

заказов от населения на химчистку и покраску 
вещей. Адреса приемных пунктов: пункт As 1 
комбината «Эра»—-ул. Ватутина, 47, пункт А» 10
— ул. Строителей, 6, пункт № 19—ул. Вайнера, 
47, пункт АГ» 7—пос. Хромпик, бытовой комбинат, 
пункт № 5—пос. Динас, бытовой комбинат, пункт 
№ 4—пос. Магнитка, химчистка. Сроки исполне
ния заказов; химчистка — 5— 6 дней, покраска
— 10 дней. Принимаются срочные заказы. Срок 
исполнения — 2—3 дня. Принимаются заявки 
ио телефону 2-90-21 с доставкой заказа на дом.

Пользуйтесь услугами Первоуральского , цеха 
химчистки и крашения одежды.

МЕНЯЮ трехкомнатиую благоустроенную 
квартиру на втором этаже в г. Каменек-Ураль- 
ском на равноценную в Первоуральске. Обра
щаться: ул. Строителей, 20-а, кв. 28, после 6 ча
сов вечера или иа Самегрой, ул. Панфилова, 10, 
кв. 1, в то же время!

МЕНЯЮ благоустроенную двухкомнатную 
квартиру в г. Сухом Логу на квартиру в г. Пер
воуральске. Обращаться, ио тел. 2-55-82. после 18 
часов.

Л ?И М Э||Г8

З ВО Н И ТЕ
Щ т г 0

АДРЕС: п р о сп е к т  И льи 
ча . 21 /40!

ТЕЛЕФОНЫ: р е д а к т о р  —
2-15-72, зам . р е д а к т о р а  —  
2-52-05 , о тв е т с т в е н н ы й  с е к 
р е т а р ь  —  2-14-94, отд ел  п а р 
т и й н о й  ж и зн и  —  2-52-83. э к о 
н о м и ч е ск и й  отд ел  — 2-53-47. 
отд ел  п и се м  —  2-52-21, к о р 
р е к т о р ск а я  — 2-35-62, б у х 
га л тер  —  2-53-71, д и р е к т о р  
ти п о гр а ф и и  —  2-46-SS.




